

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA.

Jués 20.—San Elias profeta y Santa Margarita vírgen y mártir.
Viérnes 21.—Santa Práxedes vírgen y San Daniel profeta.
Sábado 22.—Santa María Magdalena penitente y San Cirilo Antioqueno obispo y confesor.

Cultos.

Jués 20.—La Misa y el oficio divino son de Santa Librada vírgen y mártir, con rito doble de 2.^a clase y color encarnado, haciéndose conmemoración de Santa Margarita vírgen y mártir.
En Santa Clara continua la oración de 40 horas con exposicion de S. D. M. desde las 7 y cuarto de la tarde hasta las 8 y media.

En San Agustín fiesta en honor de Santa Margarita con sermón que dirá el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro.

Viérnes 21.—La Misa y el oficio divino son de San Camilo de Lelis confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoración de Santa Práxedes vírgen.

Sábado 22.—La Misa y el oficio divino son de Santa María Magdalena Penitente con rito doble color blanco.

En San Agustín al anochecer Felicitacion Sabatina.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO.

Las vocaciones sacerdotales y religiosas.

Oración cotidiana.

Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que respondan á vuestro llamamiento todas las almas á quienes invitais para que abrasen el estado sacerdotal ó religioso.

PROPÓSITO

Ser fieles en corresponder á las inspiraciones que nos llevan al bien, y en resistir á las sugerencias que nos incitan al mal.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.^o Por la constancia en la práctica del bien y de la piedad entre los hombres ya decididos y fervorosos, y para que se enfervoricen los tibios é indiferentes.

2.^a Una necesidad de grave importancia en esta Diócesis.

3.^a Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 22, Santa María Magdalena.

" 31, San Ignacio de Loyola.

R. I. P.

Se recomienda á las oraciones del Apostolado el alma de D.^a Magdalena Caymaris Vives, Directora de coro que era del Sagrado Corazon de Jesús, y las de otras tres asociadas á la Písimas Alianza del Apostolado, fallecidas durante el mes de Junio.

¿.....?

Es muy frecuente oír como los partidarios del libre pensamiento tachan de rancios á los que por la misericordia de Dios, conservamos íntegro el precioso legado de la Fé que heredamos de nuestros padres, y aún no es raro que dando rienda suelta á su ilustrada fantasía nos desdeñen por retrógrados y obscurantistas. La Religion—dicen los muy frescos—es grave estorbo para la causa del progreso y de la libertad, y urge barrerla de todas partes. Hé aquí, en pocas palabras, la opinion y el ideal de los nuevos redentores de la sociedad. ¡Hay que verlo para creerlo!.....

Mal camino para labrar la felicidad de los pueblos es desligar al hombre de todo vínculo religioso: equivale á querer enjugar las lágrimas del desgraciado cegando el manantial de todo consuelo. Porque triste cosa es para el que se vé abandonado de los hombres ó por reveses de la fortuna herido, no poder levantar al Cielo los ojos, ni reanimar su abatido corazon evocando la bondad inagotable de la divina Providencia. El que nada descubre más allá de la bóveda celeste, el que no perciba la dulce sensacion de paz que en los templos se respira, el que no crea en algo superior á la humana flaqueza, ¿cómo hallará consuelo en sus tribulaciones?

Verdad es que no se concibe semejante aberracion. Aún los mismos que hacen pública profesion de ateísmo no alcanzan, con todos sus esfuerzos, á borrar de sus entendimientos y de su corazon la idea de Dios.

Pero torcedor más cruel y tormento mayor que la misma incredulidad, es para el hombre la duda. Mata ésta con su aliento glacial las energías del corazon, y, cual helada de Marzo, agosta las más bellas flores que brotan en él cuando apenas abren el capullo. La conciencia corroida por la duda no puede sentir las dulzuras de la esperanza, que son patrimonio del creyente, y es, al mismo tiempo, atormentada por el temor, que no le permite gozar de los placeres de la tierra. Es la duda acibar de la fortuna cuando ésta sonríe, y tortura horrible que priva de todo consuelo á los que se hallan bajo el peso del dolor y de la desgracia.

Felices los que acarician la esperanza de un porvenir eterno de gloria y felicidad como premio de sus buenas acciones!... ¿Como es posible que quien posee esta fe y esta esperanza pueda arrojar y menospreciar tesoro tan inestimable, para entregarse en brazos de la duda? ¿Y á donde, si no á la duda más cruel, dirijan sus pasos los que abandonan la Fé y atraviesan el desierto de la vida sin que los guíe otra luz que los siniestros resplandores del orgullo, luciendo en la oscuridad de la propia ignorancia.

Los que este siglo de indiferencia religiosa abandonan las creencias consoladoras y el culto dulcísimo de la Religion Católica, no obran, seguramente, por convencimiento, ni porque descubran en otra parte la verdad

eterna ni la pureza de costumbres. Al contrario, la corrupcion del corazon y el desfreno de las pasiones tienen mucha mayor influencia en tales apostasías que los errores del entendimiento.

¿Y cómo se atreven estos apóstatas á insultar y despreciar á los que se mantienen fieles y guardan en sus corazones la verdad, y ante los hombres la confianza, y con sus obras la honran y acreditan?

Todas las conquistas que ha realizado la Religion en su brillante carrera de diez y nueve siglos, frutos son de la conviccion más íntima. Débense á la verdad que contienen sus dogmas y á la belleza que encierra su moral. Nada tienen que temer los católicos: ningún obstáculo podrá jamás impedir la marcha triunfante de la Iglesia. Los irresistibles atractivos de la verdad que cautivan los entendimientos y de la virtud que enamora los corazones, son las armas que Dios ha puesto en manos de los suyos, y contra los que esgriman estas armas no prevalecerán las puertas del infierno.

FRAY MATRACA.

NOTICIAS.

En una curiosa correspondencia de Marruecos se leen importantes y divertidas noticias acerca del gran fiasco que allí han hecho los propagandistas protestantes. En este escrito se detalla la espantosa derrota que en Marruecos han experimentado los cabrerizos, a pesar de todos los esfuerzos humanos (las libras esterlinas) de que disponían en abundancia, merced á la Sociedad Bíblica de Londres.

En tan precioso trabajo se describe por modo muy gráfico los medios que pusieron en juego los sectarios de Lutero para hacer triunfar sus ridículas enseñanzas. Empezaron por extender en plazas y mercados abundante cosecha de biblias; pero los moritos se llamaron andana y los consideraron como enemigos, huvendo de ellos como de apestados. Defraudados en sus esperanzas los sectarios, apelaron á otros recursos y determinaron disfrazarse con la chillada moruna y ocultar sus cabezas con enorme capuchon, obligando á sus Dulcineas á que vistieran ancho y blanco jaique; pero ni por esas lograban mejores éxitos. Los que de ellos se quedaron en las ciudades y abrieron ventorrillos donde se ofrecía gratis chocolate y café, y los que en calidad de misioneros recorrían los lugares repartiendo algunas monedas, solo obtuvieron pasajeros y efímeros triunfos en tanto que saboreaban las tazas de café ó los productos de sus ahorros. Ante semejante fracaso apelaron al medio práctico de bautizar por ventanas y balcones á los moritos que se acercaban á recoger los cuartos que se les arrojaban.

Para dar mayor solemnidad á aquellas escenas, aparece un día en aquellas regiones del Mogador el obispo que la Sociedad Bibli-

ca enviaba para gobernar aquel rebaño, gastando gruesas sumas en banquetes y festines, hasta que por fin se ve despreciado y obligado á regresar á Londres porque sus ovejas son cabras, que siempre tiran al monte. Se repliegan, por último, á Tánger, donde intentan nuevos esfuerzos y utilizan nuevos medios; pero ante las burlas con que fueron recibidos los cabreros y las cabrerizas, fracasan de nuevo en su empresa. Los españoles que allí residen, en número de 70.000, contribuyeron grandemente á este fracaso de los cabrerizos, especialmente el P. Gerardo y el cónsul Sr. Lozano, que lograron poner de su parte á las autoridades ingresas.

En 1348 la peste negra hacia estragos en Tulle, diezmando la población, cuyos habitantes, muy devotos de San Juan Bautista, le prometieron una procesión anual á perpetuidad si cesaba la plaga, como sucedió en efecto, apenas verificada la primera procesión, que, como todas las subsiguientes, recorrió las principales calles de la ciudad y sus alrededores, pasando por el cementerio de los apestados. Esta procesión, que no ha cesado de celebrar durante quinientos cuarenta y cinco años, ni aun en la época del Terror, corre peligro de ser suprimida por la maléfica influencia de la masonería, cuyos representantes en el Municipio de Tulle han anunciado que piensan proponer su definitiva supresión.

En la última Asamblea general masónica que tuvo lugar en París, se tomó, entre otros, el siguiente acuerdo:

«Es deber ineludible de todo masón miembro de algún municipio el reclamar y votar la supresión de todo subsidio al clero, fiscalizar la gestión de los bienes eclesiásticos y procurar por todos los medios posibles la enseñanza laica é impedir toda manifestación del culto católico.»

Y todavía habrá quien crea que la masonería es una vasta Asociación filántropica sin ninguna mira antireligiosa.

El periodista alemán Eugenio Wolf ha reunido multitud de curiosos documentos acerca de la catástrofe de Uganda. Resulta probada la culpabilidad de los militares ingleses, y se fija la indemnización á favor de las Misiones católicas inglesas en 522.000 francos. La prensa alemana y el *Tageblatt* de Berlín han prestado un gran servicio á la Iglesia católica.

El presidente de la República Argentina, en su mensaje á las Cámaras, se ha manifestado ferviente católico, diciendo que enviará un ministro plenipotenciario al Vaticano para resolver todas las cuestiones aun pendientes con la corte de Roma (es literal la frase), que favorece las peregrinaciones á la misma y las fiestas para la coronación de nuestra Señora de los Milagros, en Córdoba. Mucho ha variado de poco tiempo á esta parte la actitud del Gobierno argentino respecto á la cuestión religiosa.

Para obtener un pasaporte en China hay que llenar la siguiente formalidad, que no deja de ser curiosa ni estar desprovista de ingenio.

El funcionario que expide el pasaporte sumerge un pincel en aceite y lo pasa por la palma de la mano al que lo solicita. Hecho esto, le obliga luego á que ponga la mano

abierta en el pliego, en el cual queda estampada la forma de la palma y de los dedos.

De este modo se evita que el pasaporte sea transmitido ó cedido á otra persona.

En Cenicero se han vendido estos días más de 5.000 cántaras de vino para quemar, al precio de 50 céntimos una.

Buen precio... para comprarlas.

A las personas menos avisadas en política, se les ocurre preguntar qué es lo que pasará aquí, cuando los conflictos, que ahora están sobre el tapete parlamentario, lleguen á su última consecuencia.

Con un absolutismo, rayano en el delirio, el Gobierno fusionista, con los vanos é inútiles pretextos de las economías, desatiende las quejas de las regiones, que forman la patria común, que se llama España, y lo que es peor, no se contenta con esto, sino que emplea la amenaza y el castigo para amadrentarlas.

Es verdad que aquí se necesitan muchos sacrificios, los sacrificios de todos, para salvar la Hacienda de la bancarrota; pero en un país en que los millonarios, en valores públicos, no contribuyen con nada, que valga la pena, á las cargas del Estado, mientras se exige á los propietarios de fincas rústicas y urbanas algo más de lo que debían dar, no es posible hacer cosa buena. El interés del sistema parlamentario, demasiado caro, por otra parte, para los pobres, se sobrepone á todo, y resultan ridículos los planes del Sr. Gamazo.

Se han suprimido todas las subvenciones que el Estado concedía á las Escuelas de Artes y Oficios de España.

¡La fuerza de las economías!

No hay duda que progresamos.

Según la última división eclesiástica del Indostán, hay siete provincias, á saber: Agra, Bombay, Verapoly, Calcuta, Madrás, Pondichery y Colombo. Las jurisdicciones inglesa y portuguesa han quedado perfectamente deslindadas en la India desde la resolución pontificia de 1886. Ahora se recuerda una frase de San Francisco Javier: «El Cristianismo no prosperará en las Indias Orientales mientras no haya sacerdotes indígenas.»

La república del Ecuador consagrada, ya al Sagrado Corazón de Jesús, lo ha hecho últimamente á la Santísima Virgen mediante, una pastoral de los Obispos á los fieles y una exposición al Presidente, á las Cámaras y magistrados. El decreto asintiendo á tan hermoso pensamiento ha sido votado favorablemente y por unanimidad en el Senado, y las Cámaras han votado además la construcción de una estatua colosal de la Virgen como prueba de la consagración nacional que se erigirá sobre la colina de Panecillo, frente á la de Chilena, que es en la que se ha edificado la basílica del Sagrado Corazón.

GACETILLA.

Lucidísima y sobremanera concurrida se ha visto en este año, la fiesta en honor de nuestra Señora del Carmen celebrada en la iglesia de San Agustín y que costea la cofradía erigida bajo la advocación del santo Escapulario. El sábado al anochecer cantáronse solemnes Completas, comenzándose acto seguido la solemne no-

vena dedicada á la Virgen, ante el precioso altar en que se venera una imagen muy bella de la misma. Al día siguiente hubo Misa de Comunión, cantándose á la hora de costumbre el oficio solemne, que celebró el M. I. D. Jaime Serra, Canónigo. La orquesta de la Capilla de la Catedral ejecutó una de sus mejores partituras y ocupó la cátedra sagrada el M. I. Sr. Magistral, haciendo un brillante sermón sobre las excelencias del santo Escapulario. Durante todo el día fué visitado el altar de la Virgen por numerosas personas que iban á rogar ante su imagen demostrando con estos actos de piedad la devoción y el amor que profesan estos habitantes á nuestra Señora bajo el título del Carmen.

La concurrencia de fieles que asisten todas las noches á los ejercicios de la novena, como también el número considerable de personas que ingresan en estos días en la Cofradía, son igualmente testimonios de la singular devoción que esta Ciudad tiene á la Virgen del Carmelo. ¡Haga el cielo que esta devoción vaya siempre en aumento!

En esta semana han comenzado á trabajar á cuenta de la Alcaldía, muchos jornaleros que hallábanse sin trabajo. Actualmente se dedican á ensanchar el paseo de San Nicolás, que desde mucho tiempo permanecía *in statu quo*, debiéndose á la falta de trabajo que dicha obra llegue quizá tener fin. Se han colocado además otros operarios en la cuesta de la Fuente y en la esplanación de las calles del Rovell y Santa Rosalia, para proceder á la construcción de aceras en dichas calles.

No hay mal que por bien no venga. El pueblo vé con gusto los sacrificios que este M. I. Ayuntamiento hace, con el fin de dar pan á las familias de los jornaleros faltos de trabajo.

Hay quien supone que esta circunstancia de escasez de trabajo dará también ocasión, á proceder al levantamiento de la nueva casa consistorial, que desde mucho tiempo atrás está en proyecto. Lo aplaudiríamos, porque es muy sensible, que en un punto tan céntrico como es la plazuela de la Catedral, se haya de ver un largo trecho desmantelado y que desvirtua en gran manera la hermosa vista de la calle del Borne.

Hasta entrada la madrugada no se retiran á sus casas muchos mozalvetes de esta ciudad, pasando las horas de la noche rondando por las calles y las afueras de la población. ¿Tendrán padres tales muchachos?

Se ha visto con gusto por la generalidad de estos habitantes, el bando de esta Alcaldía, por el que se coharta la excesiva libertad que habían gozado hasta el presente los palomistas. Bien Sr. Alcalde.

El Delegado de la Junta regional de defensa contra la filoxera en este puerto cumpliendo las instrucciones vigentes ha

impedido repetidas veces el desembarco de patatas y cebollas sin certificado de procedencia, ó sea de que procedan de puertos no filoxerados, y recientemente las que trajo el laud «2.^a Magdalena» de Alcedia, habiendo sido reexpedidas para dicho puerto.

Conviene por tanto que los cargadores de los buques tengan presente las disposiciones que rigen en la materia para no sufrir los perjuicios consiguientes. Y por nuestra parte aplaudimos el celo y rectitud que viene demostrando el Delegado D. Lorenzo Vivó.

Quisiéramos saber si es lícito que haya alfarerías dentro del casco de una población, dando la mayor incomodidad á los vecinos con el humo de sus chimeneas.

«El Noticiero» dando cuenta de la fiesta celebrada el domingo último en la calle de Curniola, dice, que terminó la fiesta sin que hubiera ningún incidente desagradable que lamentar. Algún joven que vive en aquella misma calle, sabe muy bien que terminó la fiesta con un incidente desagradable. Efectivamente; este verano existe en Ciudadela una verdadera manía por las fiestas callejeras.

Para el próximo domingo se preparan los vecinos de la calle de Mahon, para una de estas fiestas. Haga Dios que los incidentes desagradables no igualen ó superen el número de estas fiestas.

Dícese si el Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela irá á ocupar la silla episcopal de Madrid, pasando el Arzobispo-Obispo de Madrid al Arzobispado de Burgos.

Según un telegrama que publicó «La última hora», el ministro de Gobernación ha ordenado al Gobernador civil de esta provincia que sean admitidos á libre plática todos los buques procedentes de la Península.

Según noticias el Gobierno de S. M. propoñdrá para una recompensa á nuestro paisano, el Jefe del Cuerpo de Seguridad de Madrid, don Gabriel Morera, á la que se ha hecho acreedor durante el último motín habido en las calles de Madrid.

La semana en Menorca.

Nuestro estimado colega «El Mahonés» invoca en su último número el artículo 39 de las Ordenanzas municipales vigentes, para que se multe el acto de trabajar en público y con escándalo en día festivo. No pocas veces hemos llamado también nosotros sobre este funestísimo abuso, no obstante, casi siempre nuestra voz se ha perdido en el vacío, continuando el mal en mayor ó menor escala según las circunstancias. ¡Desgraciados los pueblos que desprecian la ley del Señor!

A un hombre se le antojó un día ir á robar trigo en el campo de su vecino, y provisto de un saco, toma de la mano á un niño suyo de pocos años y se pone en camino. Llegado al campo, mira y atisba por todas partes, á derecha y á izquierda, por delante y por detrás; y no viendo á nadie que le ob-

servase, abre el saco y empieza á llenarlo de trigo, cuando el chiquitín le dice:

—Padre, hay un camino que todavía no habeis observado.

El hombre, suponiendo que alguien iba á llegar, volvió á mirar más fijo en todas partes, y viendo que los caminos estaban todos sin alma viva, preguntó al niño de cuál camino hablaba. El niño contestó:

—Os habeis olvidado de mirar arriba. La voz de la inocencia penetró al alma de aquel hombre: vacía el saco, toma de la mano á su niño y más que de prisa vuelve á su casa. La conciencia le decía: Dios te ve.

Al tener noticia de algunas faltas que se cometen con harta frecuencia, creyendo sus autores que nadie les vé, pensamos en la anterior anécdota y nos decimos interiormente: éste, sin duda, no miró arriba. Que miren arriba y oigan despues la voz de su conciencia, los que se proponen realizar un acto prohibido por las leyes divinas ó humanas. De seguro que de hacerse así los tribunales de la tierra pudieran cerrarse.

Confirmación de lo que acabamos de decir es la siguiente noticia que leemos en un colega: «Los que conozcan la población francesa saben que la Vendée es en Francia lo que las provincias Vascongadas en España: la parte más religiosa y más sana de la nación. Pues bien: ahora acaba de darse una muestra de la influencia que la piedad y la fé cristiana ejercen en las costumbres. Mientras en el resto de Francia no bastan ya los tribunales ordinarios para conocer y sentenciar los muchos delitos que se cometen, en la Vendée se han dado el sublime espectáculo de cerrarse el tribunal llamado de los Asises por no haber crímenes en que ocuparse.»

Es decir, que los delitos y crímenes son como un termómetro moral, que hay en la temperatura social de un pueblo ó de una nación y por consiguiente, son también un indicio de la falta de fé ó de creencias religiosas, porque donde éstas ejercen su influencia aquellos disminuyen y casi desaparecen completamente.

Para aquellos de nuestros lectores, que son aficionados á la lectura de novelas, transcribimos el siguiente relato, fruto de las malas lecturas. «Un joven de veinte años ha asesinado á una señora amiga de sus padres. En el proceso el asesino ha declarado que ha obrado á impulsos de las ideas que le habían sugerido las novelas de Gaborian y Pomon de Terrail. En su cuarto se han encontrado narraciones de ejecuciones capitales, relatos de crímenes españoles y otras lecturas por el estilo.»

Estos son los frutos de las malas lecturas y de la libertad de imprenta, utilizada por los que para hacer negocio y excitar la curiosidad no tienen inconveniente en envenenar el mundo.

Ahora en que estamos por desgracia amenazados de alguna invasión epidémica, teniendo la viruela en esta misma isla y el cólera que de un momento á otro pudiera asaltarnos, conviene saber los medios que la ciencia aconseja poner en práctica para evitar el contagio, en cuanto humanamente cabe. Uno de los medios mejores de desinfección es el azufre, pues, quemando solamente cinco gramos de este cuerpo por la mañana y otros cinco por la tarde, queda la casa más desinfectada y en mejores condiciones sanitarias

que si se pusieran un kilo de hipoclorito de cal en cada rincón de la estancia.

Dicennos que estos días pasados en un bodegón de esta Ciudad, un constante adorador del dios Baco, hacía con el mayor entusiasmo la apología del socialismo, diciendo entre otros desatinos que Jesucristo fué el primer socialista. Oidas estas palabras uno de la reunión interrumpió bruscamente al orador diciendo *mala llana t' es porc*. Si Jesucristo fué socialista, y se han pasado diez y nueve siglos sin poder entronizar en la sociedad este sistema, apesar de los esfuerzos que es de suponer se habrán hecho, bien se puede desistir de tan loco como disparatado empeño de pretender realizar una utopía. Desde que el árbol de la libertad, trasplantado en allende, se ha querido que aclimatase aquende los Pirineos, da el muy tísico unos frutos de tan pésimo sabor, que no hay paladar que los aguante, ni estómago que los digiera. El socialismo, hijo por naturaleza del liberalismo, es, como éste, propagado entre el pueblo, merced á un lenguaje seductor, presentando un porvenir de oro, convertido al último en época de horror, lágrimas, sangre, muerte y exterminio. La historia, espejo de verdad, contiene muchas páginas rojizas correspondientes al 93 y 70 en Francia y al 34 en España. Estos son los frutos de los liberales, socialistas y masones, porque todos ellos están unidos con unos mismos lazos, y sus actos parten también del principio común que tanto les caracteriza: «¡Guerra á Dios y á su Iglesia!»

UN APRENDIZ.

TELEGRAMAS.

Madrid 15.—Se reciben noticias de haberse desencadenado tormentas en varios puntos de España lastimando las cosechas.

Ayer hubo en Marsella 15 invasiones y 30 defunciones coléricas. Se han declarado súcias las procedencias de Nizá.

El diputado carlista señor Melia presentará una proposición al Congreso, pidiendo que se supriman las cesantías de los exministros y que se abra una información para averiguar la fortuna de algunos de ellos.

Esta noticia ha producido bastante alarma entre los interesados, porque nadie hasta ahora se había atrevido á remover este asunto.

La destitución de los altos empleados de la Aduana de Barcelona se ha basado en un importante fraude realizado mediante la introducción de tejidos.

En vista de que en la Coruña no se encuentran concejales ni ex-concejales que quieran formar el Ayuntamiento, las autoridades proyectan constituir una junta que se encargue del despacho de los asuntos municipales. Así lo han solicitado al Gobierno á fin de que se les autorice para ello.

Los rebeldes de Nicaragua han hecho prisioneros al presidente señor Machado y al general en jefe, señor Avilés. Créese que los apoyará la república de San Salvador.

La salud es inmejorable en toda la Península, según los partes recibidos en el ministerio de la Gobernación.

Por fin se ha probado el presupuesto del ministerio de Marina.

Varios periódicos censuran un hecho ocurrido en Tolosa y que demuestra la intolerancia de los anticlericales. Dos soldados del 59.^o de línea sufren un arresto de 15 días por haber ayudado una misa vistiendo el uniforme.

UNA CATÁSTROFE EN EL MAR

Una horrible catástrofe ha ocurrido días pasados en el Mediterráneo, causando profunda y penosa sensación en toda Europa. La escuadra británica, enviada á recorrer las costas de Africa, se hallaba en el puerto de Trípoli. En la mañana del 23 de Junio último el Almirante Tyrón ordenó que los buques que componían la escuadra salieran á manobrar.

Formando una extensa línea al largo, y cerca del puerto, la escuadra británica empezó la maniobra de combate. De pronto, y en parte de los buques, aquellos que estaban cerca del *Victoria*, se oyó una explosión. No se sabe aún con certeza donde fuera, pero se presume fundadamente por lo ocurrido inmediatamente después. Navegaba en las mismas aguas del *Victoria* el acorazado *Camperdown*. Al oírse la explosión, el *Victoria* se detuvo, sin duda porque alguna de sus calderas, al estallar, había parado la máquina. El *Camperdown*, que iba á popa de aquel, no fué dueño de su velocidad, y se fué con su enorme y poderosa masa sobre el *Victoria*, detenido y puesto de través, presentando la banda de estribor á la línea de marcha del otro acorazado. El *Camperdown* llegó al costado del *Victoria*, y, con formidable empuje, embistió al acorazado, introduciendo profundamente el espolón en la masa de éste. Tan violento é incontrastable fué el empuje que dió al *Camperdown* su velocidad, que al choque, saltaron chispas de la coraza hundida del *Victoria*. El movimiento de retroceso que hizo el *Camperdown* le separó del *Victoria*. Este tenía gran parte del costado de estribor hundido, presentando un enorme boquete, por el cual entró el mar en masa imposible de contener.

Lo ocurrido inmediatamente después del choque á bordo del *Victoria*, es á un tiempo mismo página horrenda y gloriosa de la Marina británica. El Almirante Tyron, con bravura y serenidad heroica, organizó en el acto el salvamento de su buque. El espolón del *Camperdown* rompió los compartimentos estancos longitudinales y transversales del *Victoria*, y la cantidad de agua embarcada por éste fué tan enorme, que tumbó al barco de estribor hasta presentar la quilla fuera del agua, todo con tal rapidez, que ni del *Camperdown* ni de los otros buques de la escuadra fué posible organizar auxilio alguno en los doce minutos que tardó el *Victoria* en hundirse y desaparecer. A pesar de tenerse en el *Victoria* conciencia de la imposibilidad de salvamento del acorazado, ni un solo momento dejó de gobernar la más severa disciplina á bordo. El Almirante Lyron dió por perdido su buque y ordenó la translación de su gente á los demás buques, que iban enviando sus embarcaciones menores, llegando las primeras las del *Camperdown*, que estaba á pocas brazas. El trasbordo de la dotación empezó con admirable precisión y orden. Nunca como en aquellos momentos supremos se vió la impasibilidad inglesa ante una muerte más cierta á cada segundo que pasaba. Ni una sola voz que revelase impaciencia ó demostrase tendencias á la rebelión por el acicate del instinto de conservación; ni un grito fuera de la serena voz del Almirante, transmitida por los oficiales á las secciones que embarcaban con todo el orden compatible con la posición del buque. Así fueron pasando doce minutos, y embarcaron 255 hombres.

Quedaban aún á bordo 400, incluso el Almirante Tyron y 21 oficiales, que desaparecieron en el fondo del mar.

ANUNCIOS.

Banco de Ciudadela.

En virtud del artículo 156 de los Estatutos de este Banco y por acuerdo de la Junta de Gobierno, tomado su sesión de hoy se convoca Junta General ordinaria de señores accionistas, para el día primero de Agosto próximo, á las cinco de la tarde, para dar cuenta del Balance y Memoria del último ejercicio social, cerrado en 30 de Junio de este año.

Ciudadela 11 Julio de 1893.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno—Juan Galabert, Vocal Secretario.

Subasta

El día 24 de los corrientes á las 11 de su mañana se venderán su licitación verbal y á voluntad de sus dueños dos porciones de terreno situadas en este término municipal al camino de Santandria que miden respectivamente 71 areas 50 centiáreas; 24 áreas 80 centiáreas. El acto tendrá lugar en el despacho notarial del Dr. Anglada, advirtiéndose que la venta de cada una de dichas fincas se verificará por separado.

Para más informes dirigirse á la casa número 15 de la calle del Norte.

Subasta

El día 1.º de Agosto próximo, á las 11 de la mañana, se venderán en licitación verbal, y á voluntad de sus dueños, las casas números 7 y 9 de la calle de la Fuente, y un hortel sitio en un caminito llamado callejon de «S' hort den Pedru». El acto tendrá lugar en el despacho del notario Dr. Anglada quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la subasta advirtiéndose que la venta de cada una de las fincas se verificará por separado.

Confitería de Farnés

En dicha confitería se encontrarán todos los domingos y días festivos, entre otros dulces los deliciosos *Cuballets* y *Cuartos* al estilo de Mallorca.

Vinos de Jerez dulces y secos desde 1'50 ptas. á 6 pesetas botella.

Vino dulce á 1 peseta el litro sin botella.

Horchatas refrescantes de Almendra y Arroz.
Paquetes de Gaseosas refrescantes.

Obras del P. Coloma.

Del natural, copias varias	á 1'75 ptas.	tela
Juan Miseria	á 2'00	" "
La Gorriona	á 1'25	" "
Pilatillo	á 1'00	" "
¿Qué sería?	á 0'30	" "
Mal-alma	á 0'25	" "
Cazador de venados	á 0'25	" "
Cuentos para niños	á 1'75	" "
Por un piojo	á 1'75	" "
Pequeñeces, en un tomo	á 5'00	" "

Se encuentran de venta en esta imprenta.

El Pais de la Gracia

cuentos de mil colores
escenas populares
y tradiciones cristianas
por el

P. José M.º Castillo

Se halla de venta al precio de dos pesetas el ejemplar en la imprenta de este periódico.

Marcos para retrato

Desde 7 céntimos de peseta á 10 pesetas uno.

Los hay de todas clases en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11

VIAJES EXTRAORDINARIOS A ARGEL

El acreditado vapor

MENORQUIN

su capitán D. Bernardo Cabot, realizará dos viajes extraordinarios de

BARCELONA A ARGEL

con escala en

MAHON Y PALMA

en la siguiente forma:

PRIMER VIAJE

Salidas

IDA.—De Barcelona para Mahon, miércoles, 2 de Agosto próximo, á las 6 de la tarde.
De Mahon para Palma, jueves, 3 de Agosto, á las 7 de la tarde.
De Palma para Argel, viernes, 4 de Agosto, á la 1 de la tarde.

VUELTA.—De Argel para Palma, martes, 8 de Agosto, á la 1 de la tarde.
De Palma para Mahon, miércoles, 9 de Agosto, á las 7 de la tarde.
De Mahon para Barcelona, domingo, 13 de Agosto, á las 5 de la tarde.

SEGUNDO VIAJE

Salidas

IDA.—De Barcelona para Mahon, miércoles, 23 de Agosto, á las 6 de la tarde.
De Mahon para Palma, jueves, 24 de Agosto, á las 7 de la tarde.
De Palma para Argel, viernes, 26 de Agosto, á la 1 de la tarde.

VUELTA.—De Argel para Palma, miércoles, 30 de Agosto, á la 1 de la tarde.
De Palma para Mahon, jueves, 31 de Agosto, á las 7 de la tarde.
De Mahon para Barcelona, domingo, 3 de Setiembre, á las 5 de la tarde.

Admitirá carga y pasajeros y lo despacharán.

EN BARCELONA.—Sres. Moll y Corominas, Plaza Palacio, letra B.

EN MAHON.—Sres. Goñalons, Carreras y C.ª, calle del Angel n.º 10.

EN PALMA.—D. Bernardo Estela, calle de la Marina, n.º 62.

EN ARGEL.—D. Simon Frau, Quai, route 31, Nord.